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25 января отмечается День российского студенчества – Татьянин День. Сердечно поздравляем студентов Майкопского государственного технологиче-
ского университета всех поколений с этим славным праздником! Желаем студентам, выпускникам, преподавателям успешной реализации личных и про-
фессиональных планов, здоровья и благополучия, оптимизма и счастья! 

Особо хотелось бы обратиться к сегодняшним студентам. Студенчество – не просто отрезок жизни, это состояние души, пора творческих дерзаний, по-
исков себя и реализации самых смелых надежд. А наш университет открывает перед вами новые возможности. Мы надеемся, что вы сможете использовать 
их в полной мере как в учебе и науке, так и в творческой, спортивной и общественной жизни. Помните, что городу и региону для дальнейшего развития 
необходимы квалифицированные, разносторонне развитые, инициативные специалисты. Активная жизненная позиция студенчества определяет облик на-
стоящей России. Именно от вас будет зависеть наше будущее! 

С Днем студенчества вас, с Татьяниным Днем! Никогда не прекращайте учиться, получать новые знания и опыт!
Президент МГТУ Аслан Тхакушинов,

Ректор МГТУ Саида Куижева.

Руководители и активисты всех 
студенческих объединений МГТУ рас-
сказали о проделанной за год работе, 
обсудили с руководством университета 
ближайшие планы, задав вектор раз-
вития студенческих объединений.

«Этот год отмечен бурной студен-
ческой жизнью. Все это видно по мно-
жествам публикаций на нашем сайте, 
в социальных сетях, в региональных 
и всероссийских СМИ. В адрес ректо-
ра и президента поступает большое 
количество благодарственных писем. 
Имена наших студентов звучали на 
всероссийских и международных 
конкурсах, проектах. Для нас очень 
важно, чтобы вы не сбавляли темпы, 
достигали новых высот в избранном 
направлении деятельности, прослав-

СТУДЕНЧЕСКИЙ  АКТИВ

Гордость вуза
В Майкопском государственном технологическом университете прошла встреча студенческого актива  
с президентом МГТУ А.К. Тхакушиновым и ректором МГТУ С.К. Куижевой.

(Окончание на 2-й стр.)

Уважаемые сотрудники, преподаватели, студенты и аспиранты! Дорогие друзья! 

ляя свой университет», – попривет-
ствовала студентов С.К. Куижева.

Благодаря работе студентов, Май-
копский государственный технологи-
ческий университет сегодня достойно 
представлен среди лучших российских 
вузов. За 2019 год студенческие 
объединения МГТУ организовали 
множество мероприятий и форумов, 
в которых приняли участие сотни 
студентов со всей России. Только за 
последние месяцы на базе универси-
тета прошли образовательные форумы 
«Maykop–travel», Молодежная школа 
развития цифровых компетенций 
Южного федерального округа, «ПРО-
движение», «Семь ценностей». Наши 
студенты были в числе организаторов 
молодёжного образовательного про-

екта «Фишт» Адыгейского региональ-
ного отделения Российского Союза 
Молодежи.

Студенты медицинского инсти-
тута МГТУ прошли трехнедельную 
стажировку в университетской кли-
нике Фрайбургского университета 
им. Альберта и Людовика. Им удалось 
посетить уникальные операции, по-
участвовать во врачебных обходах, 
принять участие в конференциях по 
обсуждению тактики лечения больных.

Председатель объединенного сове-
та обучающихся МГТУ Анжела Гумова 
и руководитель команды «Бизнес-
тайм» Анатолий Коршунов приняли 
участие в конференции с президентом 
России Владимиром Путиным, которая 
прошла 23 декабря в Адыгее.

Стоит отметить, что активно раз-
виваются студенческие объединения 
не только вуза, но и Политехниче-
ского колледжа МГТУ. Председатель 
студенческого совета колледжа Павел 
Дорошенко вошел в тройку лучших 
председателей студсоветов в России 
по итогам конкурса «Студент года-
2019».

Сейчас в университете работает 
более 13 студенческих объединений. 
Среди них, в частности, региональное 
отделение Российских студенческих 
отрядов, бойцы которого на данный 
момент являются участниками Все-
российского сводного студенческого 
сервисного отряда «Ялта».
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Представители отряда «ЭкоНа-
ция» являются активными борцами 
за сохранение экологической среды 
не только Адыгеи, но и России. За по-
следний год студенты поучаствовали 
в высадке самшита колхидского в 
горной части республики, стали участ-
никами Всероссийской молодежной 
акции добровольчества #экоДобро. 
МГТУ стал первым вузом, вошедшим 
в состав «Ассоциации парков». При 
поддержке Ассоциации студенты полу-
чили уникальную возможность пройти 
практику в московских парках. Также 
наш вуз входит в Ассоциацию «зеле-
ных» вузов России.

Представители студенческого те-
атра моды «KStar» стали лауреатами 
Международного конкурса «Кутюрье 
года» в Москве и Всероссийского фе-
стиваля «Этномода».

Титулованные спортсмены нашего 
университета являются победителями 
и призерами всероссийских и между-
народных соревнований.

Активность ребят, их инициативы 
постоянно растут. В МГТУ развива-

ются абсолютно все направления 
деятельности. Студенты могут про-
явить себя в любом деле и получить 
поддержку как и со стороны других 
активистов, так и со стороны руко-
водства университета.

«Мы гордимся тем, что наш вуз 
становится узнаваемым благодаря 
вашим делам. Сейчас у наших сту-
дентов есть прямой выход в любую 
государственную структуру. Вы вла-
деете ситуацией, и это очень важно 
для всей страны. Мы всегда с вами 
и стараемся вас поддерживать. Вы 
видите, что сейчас в нашей респу-
блике всё меняется, реализуются 
большие и очень важные проекты. 
Ваш ум, талант очень нужны и важны 
для Адыгеи», – подчеркнул в своём 
выступлении А.К. Тхакушинов.

Сами же активисты отметили, что 
огромную роль в их успехах и дости-
жениях играет поддержка руководства 
университета, и далеко не во всех 
вузах так активно взаимодействуют со 
своими студентами, поддерживают и 
помогают им.

Все представители студенчества 
были отмечены грамотами и памят-
ными подарками.

Гордость вуза

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)
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Очень важно поддерживать раз-
личные инициативы студентов, касаю-
щиеся их культурной, внеучебной жиз-
ни. Что это может быть? Проведение 
праздников, спортивных мероприятий, 
кулинарных поединков, балов и других 
мероприятий.

Объединенный совет обучающихся 
ставит перед собой не только задачу 
регулирования спорных моментов 
жизни студентов в общежитии, но и 
отстаивания интересов студентов на 
уровне факультета и института, а так-
же других молодежных и студенческих 
организациях.

Лидером в студенческом само-
управлении является председатель 
ОСО Анжела Гумова – представитель 
интересов студентов, человек, умеющий 
организовать коллектив, поддерживать 
в нем здоровую творческую атмосферу.

Мы узнали у Анжелы, чем же для 
нее запомнился 2019 год. Вот что она 
ответила:

– 2019 год выдался одним из самых 
сложных, но и самых продуктивных за 
последнее время. Работать с ребятами 
мы начали уже в январе, а в феврале на 
Всероссийском студенческом марафоне 
заняли почетное 3 место в общеко-
мандном зачете, где участников было 
более 600 человек, и это несмотря на 
различные награды в отдельных номи-
нациях. Год был полон мероприятиями 

как регулярно проводимыми, так и 
абсолютно уникальными в практике 
проектов. Еще одним из главных до-
стижений считаю победу 6 студенческих 
проектов (Молодёжный проектный ак-
селератор ПРОдвижение, медиа-форум 
Travel-журналистики «MAYKOP-TRAVEL», 
образовательный проект «Фишт», мо-
лодежная школа развития цифровых 
компетенций Южного федерального 
округа, объединение студенческих 
клубов Адыгеи и Татарстана, просве-
тительский проект «Семь ценностей») 
на Всероссийском конкурсе молодеж-
ных проектов Росмолодежи. Грант на 
их реализацию составил порядка 11 
млн рублей! Мы давно не выигрывали 
подобные суммы. Я считаю, что для 
провинциального вуза это серьезное 
достижение и значительный вклад в 
развитие студенчества и молодежной 
политики всего региона.

Одно из самых значимых событий 
в моей жизни, которое произошло 
случайно. Когда мы узнали о том, что 
в ходе поездки Владимира Владими-
ровича Путина в Республику Адыгея 
пройдет встреча с представителями 
агропромышленного комплекса, то 
были немного взволнованы. Свое 
первое образование я получила на 
факультете аграрных технологий, 
поэтому эта тема мне близка, и я о 

ней знаю не понаслышке. Конечно, 
оправляли свою анкету, ждали реше-
ния, кого же все-таки одобрят, и кто 
заслужил приглашение на встречу. 

И вот я получила подтверждение, 
что моя кандидатура одобрена и начала 
активную подготовку. Необходимо было 
продумать все до мелочей и конечно 
же в своей речи. Я до конца не была 
уверена, что мне представится возмож-
ность задать свой вопрос, но президент 
выслушал если не всех, то 80% при-
сутствующих. Мой вопрос был связан с 
привилегиями, которые могут получать 
организации, работающие на сельских 
территориях, отправляющие или под-
держивающие обучение студентов в 
вузах, подведомственных Министерству 
сельского хозяйства. К примеру, учре-
дителем нашего университета является 
Министерство науки и высшего обра-
зования, и подобных привилегий для 
организаций нет. Вопрос заключался 
в том, чтобы распространить меры 
поддержки в рамках государственной 
программы «Комплексное развитие 
сельских территорий» на вузы, которые 
также готовят кадры для агросферы. 
Мое предложение нашло отклик у 
президента, и вскоре на заседании 
Государственного совета он дал соот-
ветствующие поручения.

Планы? 
Наполеоновские!

Председатель Объединенного совета обучающихся Анжела Гумова:  
об итогах года, встрече с Президентом России, студенческих объединениях  

и планах на 2020 год

Планы на 2020 год? Как всегда, 
поистине наполеоновские. Мы хотим 
вывести студенческое самоуправле-
ние на новый уровень, заручившись 
поддержкой руководства. Сейчас, в 
своем большинстве профессорско-
преподавательский состав уже стал 
более серьезно относиться к нашим 
мероприятиям, но несмотря на это 
есть структуры, которые не доверяют 
студентам тот или иной сектор работы. 
Тогда как наша основная задача – это 
подготовка студенчества не только в 
рамках получения основной образова-
тельной программы, но и обучение их 
компетенциям, которые сделают их на 
рынке труда конкурентоспособными.

Студенчество — воистину лучший 
период жизни. Желаю вам прочувство-
вать на себе все его прелести. Пусть 
учеба дается легко, экзамены сдаются 
быстро, а свободного времени будет 
все больше на реализацию самих 
себя. Желаю вам направлять весь 
присутствующий энтузиазм в нужное 
русло. Пока жизнь предоставляет вам 
все возможности, берите от нее все. 
Пусть годы, что пролетают так быстро, 
оставят в вашей памяти неизгладимый 
след радостных и положительных 
впечатлений!



№1, январь 2020 года №1, январь 2020 годаТАТЬЯНИН ДЕНЬ

Анжелика Прокопенко, 
студентка стоматологического 
факультета(33.1), руководитель 
медиа-сферы Российских 
студенческих отрядов в Адыгее:
– Моя история началась ещё в школе. 

Общественная деятельность привлекала 
возможностью исправлять мир вокруг 
себя. Мне нравится взаимодействовать с 
эффективными личностями. Это было (и 
остаётся) моим основным мотиватором. 
Более системная деятельность началась 
сейчас. Будучи студенткой, я познакомилась 
с работой Российских студенческих отрядов. 
И пошла-поехала-полетела по форумам 
моя насыщенная студенческая жизнь! Я 
работаю в медиасфере. Моя задача состоит 
в освещении жизни отрядов. Основная про-
блема совмещения учебы и общественной 
жизни – в приоритетах. Многие противо-
поставляют одну деятельность другой. 
Это неверно. Человек как многогранник. В 
нужный момент времени следует повернуть 
грань, показав необходимую. Говоря проще, 
общественную жизнь нужно СОВМЕЩАТЬ с 
учебной практикой.

Сейчас требуются инициативные ка-
дры. Продуктивные и понимающие. Ду-
маю, что уже скоро работа с молодёжью 
будет направлена на взаимодействие 
регионов без границ.

Когда у студента есть цель, есть 
стратегия – это уже на 80% успеха. Затем 
нужно ДЕЙСТВОВАТЬ. Затем НЕ БОЯТЬСЯ 
действовать, когда что-то не удалось. И 
самое главное – подбирать КОМАНДУ! 
Единолично достигнуть ничего нельзя. 
Только вместе. И тогда придёт успех.

еще больше внимания, ведь молодежь 
(студенты) – это будущее нашей страны. 
Сейчас молодежь реализует огромное 
количество проектов, направленные на 
почти все аспекты жизни, это очень нужно. 
Поэтому – Россию строить молодым! 

Я всегда говорил о том, что работа 
в студенческих организациях приносит 
пользу и обществу, и студенту соответ-
ственно. Но считаю, что студент больше 
развивается. Ведь вся работа делается 
для развития личных компетенций. Нам 
очень повезло, что мы учимся в МГТУ 
– этот тот университет дает все возмож-
ности самореализации. Нужны финансы? 
Без проблем.

Нужна территория? Получай. МГТУ 
идет навстречу всем студентам. Поэтому 
быть студентов МГТУ – это круто! 

Павел Дорошенко,  
студент Политехнического 
колледжа МГТУ, председатель 
объединенного совета обучающихся 
колледжа и заместитель 
Адыгейского регионального 
отделения АСО России, призер 
всероссийского этапа «Студент 
года – 2019»:
– Всё началось с моего поступления 

в Политехнический колледж МГТУ. Я по-
ступал с мыслями «Что такое студсовет? 
Что здесь нужно делать?», то есть был 
нестандартный первокурсник. Первые 
месяцы ушли на адаптацию, и потом я 
пришел в студсовет. На 2 курсе меня 
заставили участвовать в региональном 
этапе «Студент года-2018». Почему за-

ставили? Потому что на тот момент я 
не понимал, что мне это действительно 
нужно. Я хорошо выступил, выиграл 
региональный этап, после чего узнал, 
что есть еще и всероссийский. Я не имел 
представления о масштабе всего проис-
ходящего. Именно в этот момент, когда 
я приехал уже на всероссийский этап, 
впервые увидел такое крупное меро-
приятие студенчества, познакомился с 
Российским Союзом Молодежи, другими 
активистами, которые многое делали 
в своих вузах. Все участники серьезно 
готовились к конкурсу, я же не подходил 
к этому делу с большим энтузиазмом, 
в итоге ничего не выиграл. Хотя из 25 
номинантов, я вышел на 5-6 место. И я 
поставил себе цель – приехать еще раз, 
но уже за победой! После конкурса меня 
заметили ребята из РСМ и пригласили в 
команду. В общем, вот так я и пришел в 
сферу общественной деятельности. 

Считаю, что мой вклад в развитие 
студенческого совета колледжа до-
статочно большой. Потому что у меня 
получилось сформировать из группы 
активистов полноценный рабочий орган. 
И уже вместе мы наладили работу старо-
стата, совета общежития, спортивного 
сектора. Сейчас идет работа над научным 
сектором. Собралась медиа-команда, 
которая учится и уже показывает не-
плохие результаты. Мы проводим квесты 
для первокурсников, появилась хорошая 
волонтерская база. У нас есть градация 
активистов, которая стимулирует тех, 
кто только пришел – работать и чего-то 
добиваться, а тех, кто уже чего-то достиг 
– работать, чтобы остаться в колледже и 
развиваться дальше. 

Работа в студенческом совете – это 
взаимная работа. Потому что если ты 
реально работаешь на благо своей ор-
ганизации, то твоя деятельность дает 
тебе шанс на невероятное развитие и 
самореализацию. Возможность общаться с 
людьми, которые достигли большего – это 
огромный опыт. За год работы я «прока-
чал» себя. Вернулся на премию «Студент 
года-2019», взял гран-при регионального 
этапа, я поехал в Казань на всероссийский 
этап. И вошел в тройку лучших пред-
седателей студенческих советов России. 
В этом большая заслуга общественной 
организации, в которой я работаю. Потому 
что это дает опыт, знания и уверенность в 
себе. А возвращаясь туда, где ты был год 
назад, понимаешь и чувствуешь в себе эти 
изменения. Сейчас я закрыл аккредитацию 
в тренинговом центре «Точка роста» и 
стал сертифицированным тренером сту-
денческой молодежи Республики Адыгея. 

Совмещать хорошую учебу и обще-
ственную деятельность легко. Но здесь 
все индивидуально. Если ты действи-
тельно выбрал профессию, которая тебя 
нравится, то ты найдешь способы как 
все успевать. Бывают сложности, но все 
решаемо. Самая основная проблема, с 
которой сталкиваются активисты, – это 
получить всё и сразу. Когда у тебя горят 
глаза и ты хватаешься за каждый проект, 
а потом ничего не успеваешь. Это неуме-
ние правильно распределять свои силы. 

Чего может достичь студент колледжа, 
если у него есть мечта и амбициозный 
план? Всего! Сейчас мы формируем коман-
ду, которая работает на общую мечту. И 
если у студента есть какой-то проект, то 
мы с радостью поможем его реализовать.

Виктория Кулакова,  
студентка экологического 
факультета, активистка 
добровольного пожарного 
отряда МГТУ, руководитель 
эковолонтерского отряда 
«ЭкоНация»:
– С чего все началось? Хороший во-

прос...Ещё со школьных времен учителя 
нас мотивировали рассказами своих ярких 
студенческих временах и бывших учени-
ков, которые приходят на встречи выпуск-
ников в родную школу. После поступления 
в МГТУ было такое классное мероприятие 
для первокурсников, где все студотряды 
представляли себя. И я, насмотревшись, 
думала: вот круто было бы стать такой, 
как они. Но вступать сразу никуда не стала, 
потому что никого не знала и был страх не 
успевать по учёбе, поэтому ходила первый 
год обучения в универе на мероприятия 
с заместителем декана экологического 
факультета М. И. Уджуху. Хочу сказать ей 
огромное спасибо, именно ее взаимодей-
ствие с нами, студентами, привело меня 
в активную общественную жизнь. А на 
втором курсе стала участвовать в различ-
ных мероприятиях, которые проходили на 
площадке МГТУ, вступила в ДПО, а после 
стала руководителем эковолонтерского 
отряда «ЭкоНация». 

Молодежная политика играет важную 
роль на сегодняшний день, так как про-
блемы и вопросы, которые возникают у 
молодёжи, не всегда бывают услышан-
ными. Поэтому дальнейшая деятельность 
должна отличаться от той, которая есть 
сегодня, т. к мы живём в современном 
быстроразвивающемся мире. Молодеж-

Победа на всех фронтах!
Именно в этот день императрица 

Елизавета подписала указ «Об уч-
реждении Московского университе-
та». А всероссийским этот праздник 
стал уже при императоре Николае I, 
который повелел праздновать 25 ян-
варя как день всех высших учебных 
заведений в стране. 

А вот прозвище «Татьянин день» 
праздник получил в честь святой муче-
ницы Татьяны Крещенской. Так как на 
25 января часто приходятся на конец 
сессии, студенты до сих пор зажигают 
свечи и молятся святой Татьяне о по-
мощи в учебе и просвещении. А на 
территории МГУ даже работает домо-
вый храм — церковь святой Татьяны.

В преддверии Дня российского 
студенчества мы пообщались с теми, 
для кого студенческая жизнь – это 
не просто время, которое проходит 
за написанием лекций и сдачей 
экзаменов. Чего может достичь сту-
дент Майкопского государственного 
технологического университета, если 
у него есть мечта и амбициозные 
планы? И каким должен быть сам 
молодой человек, чтобы пришла для 
него «минута славы»? Об этом раз-
мышляют студенты МГТУ.

ная политика показала уже хорошие ре-
зультаты своей деятельности и, конечно, 
надеюсь на продолжение их активной ра-
боты. Работа студорганизаций приносит 
много пользы. Во-первых, тот факт, что 
тебе достанутся новые знания и навыки 
бесплатно, только приди и «наматывай 
на ус». Во-вторых, это общение, где 
всегда можно поделиться своими пробле-
мами и вместе попытаться решить их. И, 
конечно, это впечатления от различных 
форумов, мероприятий, проектов.

Мой вклад в развитие студенческих объ-
единений, как я считаю, это то, что вместе 
с участниками эковолонтерского отряда 
экологического факультета МГТУ мы еже-
годно проводим городские субботники и 
участвуем в общероссийских, а также еже-
годно выезжаем в Кавказский биосферный 
заповедник им. Шапошгикова и проводим 
там уборку заповедных территорий.

Весёлых ситуаций бывает много. 
Кто-то забывает свои обязанности, 
кто-то просто просыпает мероприятие, 
а самое интересное начинается, когда 
идёт импровизация. Но больше всего 
мне нравится в моей новой деятельности 
общение с новыми людьми.

Если у студента есть мечта, то. конеч-
но же, он будет стремиться достичь её. 
МГТУ может помочь быстрее реализовать 
её, раскрыть возможности студентов и 
их таланты.

Денис Куличенко,  
студент инженерного факультета, 
активист студенческого совета 
МГТУ:
Моя студенческая история началась 

с далекого 2013 года, когда я поступил 

Руслан Бжемухов,  
студент факультета 
информационных систем в 
экономике и юриспруденции, 
заместитель председателя 
Майкопской организации РСМ по 
работе со студенческими клубами:

– Моя общественная жизнь началась, 
когда я учился в Адыгейском педагогиче-
ском колледже им.Х. Андрухаева, начал 
принимать участие в мероприятиях кол-
леджа, потом пригласили поехать вожа-
тым в лагерь «Электрон». Я согласился, 
но для этого нужно было вступить в ряды 
студенческих отрядов РА, что я и сделал. 
Перед тем, как поехать в лагерь, я при-
нял участие в форуме «Окружная школа 
руководителей штабов студенческих 
отрядов ЮФО и СКФО», после которого 
начал активно заниматься общественной 
деятельностью и загорелся политикой. 
Затем поступил в любимый МГТУ, на-
чались проекты, разъезды по форумам 
и активный жизненный этап. 

Я совсем недавно в Российском Со-
юзе Молодежи. До прихода в РСМ, я два 
года работал в Российских студенческих 
отрядах. Но именно в союзе молодежи, 
буквально за несколько месяцев, мы ре-
ализовали огромное количество крутых 
проектов вместе с командой, общая чис-
ленность участников которой составила 
более 700 человек. Мы не привыкли го-
ворить о том, что именно кто-то сделал, 
мы всегда говорим – сделала команда.

Я очень надеюсь, что дальше развитию 
молодежной политики будет уделяться 

в Политехнической колледж МГТУ. 
Именно тогда я пришел в студенческий 
актив и старался везде принимать уча-
стие, состоял в секции научно-техниче-
ского творчества под руководством Б.Д. 
Цикажукова. На тот момент это было 
просто проведением досуга. Когда я 
уже поступил в МГТУ, начал снимать 
видеоролики, продолжаю участвовать 
во всех мероприятиях, занимаюсь во-
лонтерской деятельностью. Сейчас 
начал работать в студенческой медиа-
группе, пробую себя в качестве корре-
спондента. Вообще, студенческое само-
управление есть неотъемлемая часть 
нашей студенческой жизни. Многие 
студенты стремятся стать участниками 
организации этой жизни, внести в неё 
свой вклад. Опыт и навыки, которые 
дает самоуправление, неоценимы. Сту-
денты должны проходить такую школу, 
которая поможет им подготовиться 
к сложной жизни в изменяющихся 
условиях. Именно студенческое само-
управление, на мой взгляд, является 
такой школой. Самоуправление дает 
возможность каждому студенту про-
явить себя, раскрыть свои способности 
и познать новое, научиться общаться со 
сверстниками и людьми разного воз-
раста. Также самоуправление помогает 
формированию и развитию активной 
гражданской позиции.

Быть активистом – это тяжёлая рабо-
та! Тяжёлая, но очень интересная, пото-
му что общение со студентами, у которых 
есть масса идей, заряжает энтузиазмом 
и оптимизмом, пробуждает желание всё 
время стремиться к большему. Хочется, 
чтобы наш университет был победителем 
на всех «фронтах», и мы постараемся 
сделать всё от нас зависящее, чтобы 
этого добиться!

День студентов в нашей стране традиционно отмечается 25 января, хотя международный День студенчества празднуется 17 ноября.  
Такие двойные именины российские студенты получили благодаря открытию Московского университета в 1755 году.

Анжелика Прокопенко

Руслан Бжемухов

Павел Дорошенко  

Виктория Кулакова  

Денис Куличенко  
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Именно по его приглашению не-
мецкие профессора, доктора меди-
цинских наук Кристоф Бодэ и Оливер 
Томуш впервые побывали в Адыгее, 
и уже на протяжении семи лет МГТУ 
наладил тесные контакты с  универси-
тетской клиникой Фрайбургского уни-
верситета имени Альберта и Людвига 
(Albert-Ludwigs-UniversitätFreiburg). 
Этот вуз входит в сотню лучших 
университетов мира. Клиника Фрай-
бургского университета  пользуется 
высоким международным авторитетом 
благодаря своим экспериментальным 
и клиническим исследованиям. 

Немецкие ученые - профессора  
Кристоф Бодэ и Оливер Томуш, 
приехавшие в республику по при-
глашению А.К. Тхакушинова, читали 
лекции для врачей республики и 
студентов Мединститута МГТУ, ос-
мотрели и проконсультировали па-
циентов республиканской больницы. 
Их приезд стал началом программы 
профессионального сотрудничества 
врачей Адыгеи и Германии. Профес-
сор Кристоф Боде - дважды доктор 
медицинских наук, известный евро-
пейский ученый-кардиолог, имею-
щий ряд наград в этой области, автор 
многочисленных научных статей. 
Профессор Оливер Томуш - ведущий 
хирург-эндокринолог клиники общей 
и висцеральной хирургии Фрайбуг-
ского университета. 

Зимой 2015 года делегация из 
Адыгеи побывала в Фрайбурге. Де-
легацию возглавил министр здраво-
охранения Республики Адыгея Р.Б. 
Меретуков. В составе делегации были: 
заведующий кафедрой хирургии 1 и 
последипломного образования М.С. 
Болоков, доцент кафедры морфо-
логических дисциплин А.Н. Багов и 
доцент кафедры иностранных языков 
Е.Н. Базалина. Были обсуждены во-
просы сотрудничества и стажировки 
студентов Медицинского института 
МГТУ в университетской клинике,а 
также академические обмены учеными 
и студентами.

Благодаря налаженному контак-
ту, за последние пять лет 32 студента 
лечебного факультета Медицинского 
института МГТУ прошли стажировку 
в  клинике Фрайбургского универси-
тета. Это дало возможность нашим 
студентам пообщаться с уникальны-
ми специалистами, перенять профес-
сиональный опыт у врачей, которые 
ежегодно входят в список лучших 

малоинвазивными способами. Сту-
денты присутствуют на операциях 
по установке сердечных катетеров, 
клапанов  и кардиостимуляторов, 
изучают работу эхо-лаборатории и 
лаборатории электрофизиологии в 
кардиологическом центре. Во время 
стажировки они посещают операци-
онные залы главного хирургического 
корпуса, лекционные залы, конфе-
ренции по обсуждению тактики ле-
чения больных. Студенты участвуют 
в обходах больных, присутствуют на 
операциях по установке катетеров 
на сердце, по удалению опухолей 
различной этимологии из брюшной 
полости. Некоторые из студентов 
могли увидеть уникальные операции 
по трансплантации органов, даже 
ассистировать  немецким специали-
стам за операционным столом. По 
окончании стажировки все студенты 
получают соответствующие серти-
фикаты, что помогает им поступить 
в ординатуры медицинских вузов 
России.

В 2019 году в МГТУ впервые 
приехал директор клиники общей и 
висцеральной хирургии профессор, 
доктор медицинских наук Штефан 
Фихтнер-Файгль, который ознакомил 
студентов и хирургов Республики 
Адыгея с новинками в области хи-
рургических методов лечения онко-
логических больных с применением 
роботизированной системы да Винчи 
(DaVinci). Отделение входит в число 
немногих клиник Европы, имеющих 
опыт в проведении HIPEC-терапии.

Немецкие профессора по достоин-
ству оценивают учебную подготовку 
студентов лечебного факультета Ме-
динститута МГТУ, их знания медицины 
и навыки в лечебной практике. На имя 
ректора МГТУ С.К. Куижевой приходят 
благодарственные письма по заверше-
нию стажировок. 

Профессор Кристоф Бодэ поблаго-
дарил руководство вуза, в частности, 
ректора МГТУ С.К. Куижеву за отлич-
ную подготовку студентов и выразил 
надежду на то, что они принесут 
огромную пользу обществу в области 
медицины и помогут вывести ее на но-
вый уровень. Профессор ОливерТомуш 
также поблагодарил ректора МГТУ за 
качественную подготовку студентов-
медиков, за их любознательность и 
вежливость. 

В 2018 году МГТУ подписал Дого-
вор о сотрудничестве с Фрайбургским 
университетом. Документ подписали 
ректор Майкопского государственного 
технологического университета Саида 
Казбековна Куижева и ректор Фрай-
бургского университета имени Аль-
берта и Людвига Ханс-Йохен Шивер. 
Основная цель Договора заключается 
в предоставлении и обеспечении ин-
новационных экспортных услуг в об-
ласти образования между российским 
и германским вузом.

врачей Европы, подтверждая заво-
еванную репутацию медицинского 
учреждения.

Так, осенью 2015 года первая груп-
па студентов лечебного факультета 
Медицинского института МГТУ про-
шла стажировку в отделении общей 
и висцеральной хирургии и карди-
ологическом центре Фрайбургской 
университетской клиники в течение 
трех недель в рамках международного 
сотрудничества. Следующая группа 
студентов прошла стажировку в Гер-
мании осенью 2016 года. На ученом 
совете Медицинского института было 
решено отправлять студентов стар-
ших курсов. Весной 2018 года уже 
10 студентов 5-6 курсов лечебного 
факультета прошли стажировку в 
кардиологическом центре и клинике 
общей и висцеральной хирургии Фрай-
бургского университета. 

Программа стажировки, разра-
ботанная принимающей стороной, 
включает ознакомление с новейшими 
методами лечения сердечно-сосу-
дистых заболеваний и уникальными 
разработками оперативного лечения 

Клинические 
будни
Сотрудничество с одним 
из ведущих вузов Европы 
началось несколько 
лет назад, благодаря 
основателю и нынешнему 
президенту МГТУ Аслану 
Китовичу Тхакушинову.



К  75-ЛЕТИЮ  ПОБЕДЫ

7
№1, январь 2020 года

«Встреча с ветеранами проходила в 
очень теплой и душевной обстановке. 
Каждый к кому мы приезжали, при-
знавался, что ждал нас с нетерпеньем, 
потому что многие из них, к сожалению, 
одиноки. Все встречали и провожали 
нас со слезами на глазах. Мы обме-
нялись номерами телефонов, чтобы в 
любой момент прийти к ним на помощь. 
Ветераны были рады вниманию: они 
приготовили нам угощения, рассказы-
вали о нелегких фронтовых буднях, 
вели задушевный разговор о прошлом 
и будущем», - поделилась своими впе-
чатдениями Дарина Нешева, студентка 
аграрного факультета. 

Студенты МГТУ в ходе благотво-
рительного мероприятия посетили и 
поздравили с наступающим праздником 
149 ветеранов, проживающих в Майко-
пе и районах Республики Адыгея. 

«Мы ездили в село Вольное поздрав-
лять ветеранов. Первый, к кому мы зашли, 
был Владимир Никитович Радченко. На 
данный момент ему 94 года. Будучи еще 
несовершеннолетним ребенком, он стал 
участником Великой Отечественной во-
йны. Жена у него умерла, сейчас живет с 
сыном. Несмотря на тяжелую судьбу, он 
очень жизнерадостный человек. У него 
есть много внуков, благодаря которым и 
набирается сил, радуясь каждому дню. Он 
очень был рад нас видеть.  Поздравлять 
его было одно удовольствие. Когда я уз-
нала о том, что в нашем вузе проводится 
такая акция, то с радостью решила в ней 
поучаствовать. Ведь это сущая малость, 
что мы можем сделать для тех, кто от-
давал свои жизни за нас. Ветеранов Ве-
ликой Отечественной осталось так мало, 
и именно поэтому нужно помнить о них, 
радовать их и говорить слова любви и 
благодарности», - отметила Аида Стри-

ПОМНИМ!
Все меньше и меньше остается в живых ветеранов Великой Отечественной войны, поэтому так важно уделить внимание  
каждому из них. И не менее важно, чтобы представители молодого поколения лично почувствовали роль и величие героев войны,  
тех, кто сражался на фронтах и ковал победу в тылу. С этой целью с 24 по 30 декабря Майкопский государственный технологический 
университет провел традиционную акцию «Помним». 

качева, студентка факультета экономики 
и сервиса. 

Участие в акции – один из способов 
выразить ветеранам свое уважение и 
поблагодарить их за Великую Победу.

2020 год - особенный для нашей 
страны. В июле 2019 года президент 
РФ Владимир Путин подписал указ о 
проведении в 2020 году Года памяти 
и славы в ознаменование 75-летия По-
беды в Великой Отечественной войне.
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На базе выпускников этой школы 
в 1995 году была создана профес-
сиональная команда. В 1995 году 
команда заняла 2 место в первой 
лиге. С самого момента создания в 
тренерском штабе команды - Андрей 
Синельников.  Команда из Майкопа, 
когда-то игравшая в высшем по 
престижу дивизионе, принимавшая 
у себя чемпионов страны - ЦСКА, 
один из старожилов российского 
баскетбола.

На данный момент главному тре-
неру команды Андрею Синельникову 
помогает Артем Гапошин, который, 
по сути, выполняет роль играющего 
тренера.

Сейчас команда показывает от-
личный результат, в чем можно 
убедиться, заглянув в турнирную 
таблицу российской суперлиги-2, в 
своей группе «Динамо-МГТУ» нахо-
дится на 1 месте. 

«Тренировочный процесс на-
чался еще в начале августа, 2 
тренировки в день продолжитель-

В чемпионате страны она де-
бютировала в сезоне 2007-2008 
года (23 место среди 28 команд в 
первой лиги). С сезона 2011-2012 
года «Динамо-МГТУ» выступает уже 
в высшей лиге «Б». В чемпионате 
2015-2016 года волейболисты из 
Майкопа заняли пятое место в лиге 
«Б», в 2016-2017 году – двенадцатое, 
в 2017-2018 году – седьмое. Главный 
тренер команды Павел Зборовский, 
заслуженный тренер Республики 
Адыгея.

На данный момент позади по-
ловина сезона 2019-2020, сыграно 
уже 22 игры, по итогам которых 
наша команда занимает 7 место в 
турнирной таблице высшей лиги «Б» 
чемпионата России по волейболу 
среди мужских команд. 

Первая половина сезона выда-
лась для команды непростой. Ко-
манда играет молодым обновленном 
составом, и нехватка опыта иногда 
сказывается на качестве игры, до-
пускаются не вынужденные ошибки, 
по словам самих спортсменов. 

«Тренировки у нас два раза в 
день – утром и вечером, в зависи-
мости от ситуации в чемпионате 
(есть у нас игры или нет). Проходят 

Волейбольный клуб «Динамо-МГТУ»
Волейбольный клуб «Динамо-МГТУ» создан в 2001 году. Сначала команда выступала в чемпионате Краснодарского края,  
чемпионате Южного федерального округа, Студенческой лиге России.

они с нашим тренером по физической 
подготовке, в основном идет работа в 
зале с мячами. Принципиальных со-
перников, как таковых, нет. Ко всем 
соперникам подходим с хорошим 
настроем, всегда стараемся показать 
хорошую игру и порадовать болель-
щиков стабильной и зрелищной 
игрой», – поделился игрок команды 
Артем Плаксин. 

Самой запоминающейся игрой 
первой части сезона для болельщиков 
и спортсменов стала домашняя игра с 
Оренбургом, над которыми динамовцы 
одержали долгожданную победу по-
сле ряда поражений. Матч выдался 
тяжелым, но очень зрелищным. Также 
стоит отметить игру с лидерами чем-
пионата из Перми. В упорной борьбе 
наша команда не смогла взять реванш, 
но игра выдалась очень интересной. 

Новый год наша сборная начала 
с двух побед над Ростовом («Ростов-
Волей»). По итогам чемпионата, ко-
манда, которая займет лидирующую 
позицию в турнирной таблице, пере-
ходит в высшую лигу «А». 

А нам остается пожелать побед 
нашей команде. Следить за играми 
вы можете в группе команды Вкон-
такте.

Баскетбольный клуб 
«Динамо-МГТУ»

ностью около 2 часов, тренировки 
разноплановые и включают опреде-
ленные комплексы отрабатываемых 
упражнений, зависящие от постав-
ленных задач. Наш тренер грамотно 
организует тренировочный процесс, 
что дает положительные результа-
ты, динамику которых можно от-
следить, наблюдая за играми. Мы 
рады каждому болельщику, который 
поддерживает нас. Сейчас наша 
главная задача – выйти в плей-
офф и приложить максимальные 
усилия, чтобы добиться высоких 
результатов», - отметил Сильвестр 
Степаненко, игрок команды. 

Баскетбол – не самый популяр-
ный в нашей стране вид спорта. Мы 
узнали, что по этому поводу думает 
Сильвестр. 

«Наверное, это в силу того, что 
футбол появился ранее баскетбола, 
к нему было приковано большее вни-
мание. Но в зрелищности баскетбол, 
на мой взгляд, превосходит футбол, 
но так не все считают. В футболе 

Динамо-МГТУ – команда с большой историей. Сильная баскетбольная школа  
в Майкопе существует с советских времен. 

в среднем всего несколько острых, 
интригующих моментов за игру (за 
90 минут). Иногда их может вообще 
не быть — 90 минут неспешного 
катания мяча где-то в центре поля 
отнюдь не редкость. В баскетболе за 
одну минуту совершается минимум 
2 атаки, чаще 3–4. Каждая атака — 
потенциально зрелищный момент. 
И хотя не все они завершаются 
результативным броском, но пустой 
«катки» мяча по 10–20 минут просто 
не бывает». – прокомментировал он 
ситуацию.

Пройдет ли наша баскетбольная 
команда в плей-офф, мы узнаем со-
всем скоро. 

23 и 24 января «Динамо-МГТУ» 
встретится с тульским «Арсеналом». 
Игры пройдут на площадке соперни-
ка. А 31 января и 1 февраля ждем бо-
лельщиков в СК «Оштен», где наша 
команда встретится с «БАРС-РГЭУ». 
За трансляцией матчей вы можете 
следить в группе клуба Вконтакте: 
(QR-код)
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